

**PEMBATALAN PENETAPAN AHLI WARIS DALAM PERSPEKTIF
HUKUM KEWARISAN ISLAM**

**(Studi Kasus Putusan Hakim Pengadilan Agama Sidoarjo Nomor Putusan:
830/Pdt.G/2020/PA.Sda)**

SKRIPSI

Oleh:

Andriani Utaryo

Nim: 20171700242008



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2021

SKRIPSI

Diajukan kepada:

Fakultas Syariah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk Memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan

Program Sarjana Hukum Keluarga Islam



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARIAH

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2021

ABSTRAK

Andriani Utaryo, 2021, Pembatalan Penetapan Ahli Waris Dalam Perspektif Hukum Kewarisan Islam (Studi Kasus Putusan Hakim Pengadilan Agama Sidoarjo Nomor Putusan 830/Pdt.G/PA. Sda), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Institut Pesantren KH. Abdul **Chalim. Dosen Pembimbing: Dr. Hj. Farida Ulvi Na'imah, M.H.I**

Kata Kunci: Pembatalan, Penetapan, Ahli Waris, Hukum Kewarisan Islam

Pembatalan penetapan ahli waris perlu di dasari dengan hukum kewarisan Islam, sebab hukum kewarisan Islam merupakan seperangkat hukum yang mengatur tata cara peralihan hak ahli waris dari si pewaris yang telah meninggal dunia kepada orang-orang masih hidup dan siapa saja yang berhak menerimanya, ketentuan tersebut berdasarkan pada Wahyu Allah yang terdapat dalam al-Qur'an dan penjelasannya yang diberikan oleh Nabi Muhammad SAW dalam istilah Arab disebut *Farāid*.

Adapun metode yang digunakan iyala yang merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan kajian teks, jenis penelitian ini berdasarkan pada penelitian yang akan penulis lakukan sebagian besar mengkaji putusan hakim. Sumber data utama diambil dari kasus pembatalan penetapan ahli waris oleh Pengadilan Agama Sidoarjo Nomor Putusan: 830/Pdt.G/2020/PA. Sda.

Dimana penulis akan menganalisis putusan hakim Pengadilan Agama Sidoarjo. Hal ini penulis juga terjun untuk mengobservasi lokasi penelitian untuk menggali informasi lebih lanjut melalui data-data serta mewawancarai hakim Pengadilan Agama agar mendapatkan informasi yang terkait dengan permasalahan yang di teliti penulis.

Adapun hasil dari penelitian ini yaitu penetapan ahli waris yang di putus berdasarkan dengan bukti-bukti palsu yang diajukan oleh para tergugat hingga mempunyai kekuatan hukum, sehingga pihak yang merasa dirugikan mengajukan gugatan pembatalan penetapan ahli waris sebagai upaya hukum.

ABSTRACT

***Andriani Utaryo, 2021, Annulment Of Enrollment In Islamic Law Perspective
(The Case Study Ruling Court Judge Sidoarjo Ruling Number 830/ Pdp.
G/PA.Sda) Of The Islamic Family Law Department, The School Of
Sharia, The Institute Of Pesantren Kh. - Abdul Chalim. Supervisor: Dr.
Hj. Farida Ulvi Na'imah, M.H.I***

Keywords: Annulment, Stipulation, Heir, Islamic Heritage Law

The annulment of the appointment of an heir will need to be in accordance with the laws of Islamic inheritance, as the law of Islamic inheritance is a set of laws governing the transition of heirs' rights to the living and those who rightfully receive them, the requirement is based on the Revelations of God found in the Qur'an and its explanation given by the prophet (peace and blessings) in an Arabic term called far āid.

As for the methods used in be sure that are qualitative research using text studies, this type of study is based on the study the writer will make most of the examining the judge's ruling. Primary data source derived from the case of annulment of the appointing of heirs by Sidoarjo religious court ruling number: 830/ 2020/PA. Sda.

Where the author will analyze the ruling of the Sidoarjo religious court judge. This author also goes into observation of lolove research to explore information through data as well as to interview a religious court judge to get the information that relates to the writer's problem.

As for the results of this study, the practice of disconnecting heirs was based on the false evidence brought by the defendants to power of law, so that the accused filed a lawsuit against the holding of an heir as a legal effort.

مُسْتَخْصَرُ الْبَحْثِ

انْدِرِيَانِي اوتريو. ٢٠٢١. إلغاء تقرير الورثة على ضوء قانون الميراث الإسلامي (دراسة الحالة لقرار المحكمة الدينية سيدوارجو رقم ٨٣٠ / Pdt.G / PA.Sda. البعث العلمي. قسم الأحوال الشخصية كلية الشريعة بجامعة كياهي الحاج عبد الحليم فاجت موجوكرطا.

المُشْرِفَةُ: د. حَاجَةُ فَرِيضَةُ أُوْنْفَى نَعِيمَةَ، المَاجِسْتِيرَةُ.

الكَلِمَاتُ الْمِفْتَاحِيَّةُ: إلغاء، تقرير، الورثة، ضوء قانون الميراث الإسلامي
سَيَنْبَغِي أَنْ يَسْتَنَدَ تَقْرِيرُ الْوَرَثَةِ إِلَى قَانُونِ الْمِيرَاثِ الْإِسْلَامِيِّ. لِأَنَّ قَانُونِ الْمِيرَاثِ الْإِسْلَامِيِّ هُوَ مُحْتَوِي الْقَانُونِ لِنَتْنِظِيمِ إِجْرَاءَاتِ تَحْوِيلِ الْوَرَثَةِ مِنْ مَيِّتٍ وَمَنْ لَهُ الْحُقُوقُ الْوَاجِبَةُ عَلَيْهِ، وَذَلِكَ التَّقْرِيرُ كَمَا فِي قَوْلِ اللَّهِ تَعَالَى وَتَفْسِيرُهُ يُسَمَّى الْفَرَائِضَ.

يَسْتَخْدِمُ هَذَا الْبَحْثُ مَنَهَجَ الْبَحْثِ الْكَمِّيَّ بِاسْتِخْدَامِ الدِّرَاسَةِ النَّصِيَّةِ، وَيَسْتَنَدُ هَذَا النَّوْعُ مِنَ الْبَحْثِ إِلَى الْبَحْثِ الَّذِي سَتَقُومُ الْبَاحِثَةُ بِمَرَاجَعَةِ قَرَارِ الْقَاضِي غَالِبًا. تَأْخُذُ مَصَادِرُ الْبَيِّنَاتِ الرَّئِيسِيَّةِ مِنْ قَضِيَّةِ إلغاء تقرير الورثة المحكمة الدينية سيدوارجو رقم ٨٣٠ / Pdt.G / 2020 / PA.Sda.

وَ سَتُحْلِلُ الْبَاحِثَةُ تَقْرِيرَ الْمَحْكَمَةِ الدِّينِيَّةِ سِيدُوَارْجُو . وَغَيْرَ ذَلِكَ، تُلَحَظُ الْبَاحِثَةُ مَكَانَ الْبَحْثِ لِاِكْتِشَافِ الْمَعْلُومَاتِ مِنَ الْبَيِّنَاتِ وَ تَقَابُلِ الْبَاحِثَةِ الْمَحْكَمَةِ الدِّينِيَّةِ لِلْحُصُولِ عَلَى الْمَعْلُومَاتِ الَّتِي تَتَعَلَّقُ لِمُشْكِلَاتٍ عَلَى الْبَحْثِ لِلْبَاحِثَةِ.
أَمَّا حَصِيلَةُ مِنْ هَذَا الْبَحْثِ هِيَ تَقْرِيرُ الْوَرَثَةِ فِي الْمَحْكَمَةِ عَلَى أَسَاسِ الدَّلَالَةِ الْكَاذِبَةِ الْمُقَدَّمَةِ مِنْ مُدَّعَى عَلَيْهَا حَتَّى فِيهِ قُوَّةُ الْقَانُونِ، وَالْمَظْلُومُ أَوْ الْخَاسِرُ يُقَدِّمُ بَطْلَ تَقْرِيرِ الْوَرَثَةِ كَعَمَلِيَّةِ الْقَانُونِ.